



Krüge voller Fragen

wer füllt
den krug?

wer schenkt
den wein?

die frage
steht im raum

nicht nur
in kana

hast du denn
überhaupt noch

durst?

Aus der Gemeinde

Maßnahmen gegen die Weiterverbreitung des Corona-Virus

- Es gilt die **2G-Regel** (Zutritt nur für Geimpfte und Genesene) in den Gottesdiensten am **Sonntag um 9:30 Uhr** in Christus König und **um 11 Uhr** in St. Franziskus. Bitte halten Sie Ihren **Impf- oder Genesenennachweis** bereit!
- **Keine 2G-Beschränkung** gibt es am **Samstag um 17 Uhr** in St. Franziskus, am **Sonntag um 19 Uhr** in Heilig Geist sowie an **Werktagen**.
- Wir bitten zum Schutz aller um einen **freiwilligen Selbsttest** zuhause.
- Tragen Sie bitte **während des ganzen Gottesdienstes** eine **FFP2-Maske**.
- Halten Sie zu den Menschen aus anderen Hausständen weiterhin einen **Abstand von mindestens 1,5 m**.
- Die **Pfarrbüros** sind nur telefonisch oder per E-Mail erreichbar.
- **Weitere Informationen** finden Sie jederzeit auf unserer Homepage.

Welch ein Fest!

Wir haben Weihnachten gefeiert. Und den Advent erlebt. Mit Freude und Sehnsucht, mit mühsamen Wegen vielleicht, mit Licht und Dunkelheit. Ein weiteres Corona-Jahr ... Wir waren unterwegs in den Tagen des Advent: mit kargen Wurzeln, Lichtern, die immer heller wurden, kleinen und großen Gottesdiensten, Wort-Gottes-Feiern und Messen. Haben wunderbare Klänge hören dürfen, die uns verzaubern. Sind in Kirchräumen empfangen worden, die uns auf das Wesentliche aufmerksam machen wollten: auf den, der Mensch geworden ist.

An Weihnachten wurde es festlich: viele Gottesdienste drinnen oder draußen, manche klassisch, andere eher experimentell. Doch was ist in Zeiten von Corona schon klassisch, was experimentell? Alte Lieder und neue Gesänge, strahlende Tannenbäume, alte und doch neue Krippen – Neues und Altes Hand in Hand. Ich hoffe, die uralte und doch Jahr für Jahr neue Botschaft dieses Gottes, der da hin will, wo die Menschen sind, hat Sie auf neue Weise berührt und bestärkt!

Viele haben mitgemacht, mitgedacht, geplant und einfach angepackt: die Musikerinnen und Musiker an Orgel, Klavier und anderen Instrumenten, Kantorinnen und Kantoren. Die Mitglieder der Adventsgruppe, die in diesem Jahr nicht die Sonntagsgottesdienste, sondern Abendgebete in der Advents- und Weihnachtszeit gestaltet haben. Die Frauen und Männer im Begrüßungsdienst. Die Küsterinnen und Küster, die immer da sind. Die Krippenaufbauer, die Tannenbaum-Hinsteller, die Blumenfee. Lektorinnen und Messdiener und alle anderen Dienste.

Die Jugendlichen und Caritas-Menschen, die unseren Ü-70-Gemeindemitgliedern einen Adventsgruß und denen, die es wollten, das Friedenslicht ins Haus gebracht haben. Die Menschen, die sich um die Weihnachtsbeihilfen für Familien und Menschen in Not gekümmert haben. Die Helferinnen und Helfer, die die Sternsingertüten in die Häuser gebracht haben. Und noch viele mehr! Allen, die mitgeholfen haben, dass Weihnachten werden konnte: Ganz herzlichen Dank für alles Engagement!

Alexander Bergel

»Wie kann ein Mensch so etwas tun?«

Immer wieder erschüttern Nachrichten über Menschen, meist Männer, die im Zusammenhang mit sexuellen Übergriffen auf Kinder oder mit dem Konsum einschlägiger Pornographie auffallen. Besonders groß ist die Enttäuschung, wenn es sich dabei um Priester handelt.

Spätestens im November vergangenen Jahres ist diese Enttäuschung in der Stadt Osnabrück angekommen, nachdem der Pfarrer der Pfarrei St. Elisabeth mit dem Vorwurf des Besitzes kinderpornographischen Materials konfrontiert und infolge dessen von seinen Aufgaben entpflichtet wurde.

Wir haben Prof. Dr. Wolfgang Weig gewinnen können, in unserer Pfarrei zu der Frage zu sprechen:

»Wie kann ein Mensch so etwas tun?«

Pädophilie – Internetpornosucht – Darknet

und laden ein zum Vortrag und Gespräch mit ihm am

Donnerstag, 24. Februar

um 20 Uhr

in der Christus-König-Kirche

In der Veranstaltung soll einigen Fragen in diesem Zusammenhang nachgegangen werden:

Worum geht es?

Begrifflichkeiten werden erklärt und voneinander abgegrenzt.

Was geschieht und durch wen?

Einige Fakten über das Ausmaß und Hintergründe der betroffenen Menschen (Opfer und Täter) sind bekannt.

Was könnte man tun?

Hilfsangebote existieren, sind zu wenig bekannt und werden oft (warum?) nicht rechtzeitig in Anspruch genommen.

Was hat das mit Kirche und priesterlichem Leben zu tun?

Gibt es einen Zusammenhang mit Zölibat oder mit dem Umgang der Kirche mit Sexualität und Beziehung?

Prof. Dr. med. Wolfgang Weig, Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie, Sexualtherapeut, war bis Ende 2016 im kirchlichen Krankenhausverbund der Niels-Stensen-Kliniken für das Zentrum für seelische Gesundheit (Psychiatrie und Psychosomatik in der Magdalenen-Klinik Harderberg, in Bramsche und in der Ambulanz beim Marienhospital Osnabrück) verantwortlich. In seiner Sprechstunde hat er Menschen mit unterschiedlichen sexuellen Problemen beraten und behandelt.

Am Psychologischen Institut der Universität Osnabrück war er zuständig für Psychopathologie (seelische Störungen), Psychohygiene (seelische Gesundheit) und Sexualwissenschaften. Seitdem macht er im Ruhestand noch ein wenig weiter mit den Themen seiner beruflichen Zeit.

Pfarrbüros

Die Pfarrbüros Heilig Geist/St. Franziskus sind vom 18. bis 21. Januar geschlossen.

Gottesdienste

2. Sonntag im Jahreskreis

Sa, 15.01.	17:00 Uhr	Vorabendmesse in St. Franziskus Predigt: Pastor Stephan Kottmeier, Paul-Gerhardt-Gemeinde
So, 16.01.	09:30 Uhr	Hl. Messe in Christus König (2G) Predigt: Pastor Jan-Henry Wanink, Reformierte Gemeinde
	11:00 Uhr	Hl. Messe in St. Franziskus (2G) Predigt: Pastor Cord-Michael Thamm, Thomas-Gemeinde
	11:00 Uhr	Kleinkindergottesdienst in Christus König
	19:00 Uhr	Abendlob in Heilig Geist
	<i>Kollekte:</i>	<i>Für die Familienseelsorge</i>
Di, 18.01.	09:00 Uhr	Hl. Messe in Heilig Geist
	10:30 Uhr	Orgelmusik zur Marktzeit in Heilig Geist
Mi, 19.01.	10:00 Uhr	Hl. Messe im Seniorenzentrum St. Franziskus (pandemiebedingt leider nur für die Bewohnerinnen und Bewohner)
Do, 20.01.	19:00 Uhr	Hl. Messe in Christus König

3. Sonntag im Jahreskreis

Sa, 22.01.	17:00 Uhr	Vorabendmesse in St. Franziskus
So, 23.01.	09:30 Uhr	Hl. Messe in Christus König (2G)
	11:00 Uhr	Hl. Messe in St. Franziskus (2G) Jahresgedächtnis + Hedwig Vallo
	12:30 Uhr	Tauferfeier in Heilig Geist
	<i>Kollekte:</i>	<i>Für die Heizkosten unserer Gebäude</i>

Katholische Pfarrei Christus König

christus-koenig-os.de

Pfarrbüro Christus König • Bramstraße 105 • 49090 Osnabrück-Haste

Pfarrsekretärin Ursula Heidemann • Tel. 0541 962935-0 • info@christus-koenig-os.de

Öffnungszeiten: Mo, Do, Fr 09:00 – 12:00 Uhr, Mi 15:00 – 18:00 Uhr

Pfarrbüro Heilig Geist • Lerchenstraße 91 • 49088 Osnabrück-Sonnenhügel

Pfarrsekretärin Monika Ruschmeier • Tel. 0541 58050622 • info@heilig-geist-os.de

Öffnungszeiten: Mo 15:00 – 18:00 Uhr, Di 09:00 – 12:00 Uhr

Pfarrbüro St. Franziskus • Bassumer Straße 38 • 49088 Osnabrück-Dodesheide

Pfarrsekretärin Monika Ruschmeier • Tel. 0541 17866 • info@sankt-franziskus-os.de

Öffnungszeiten: Mi, Do 09:00 – 12:00 Uhr, Do 15:00 – 18:00 Uhr

Pfarrer Alexander Bergel, Tel. 962935-11
Gemeindereferentin Gisela Schmiegelt, Tel. 962935-15
Pastoralassistentin Katharina Westphal, Tel. 962935-16
Diakon Hans Ulrich Schmiegelt, Tel. 0173 3425333
P. Dr. Hermann Breulmann SJ, Tel. 60057319
Kita Heilig Geist, Lerchenstraße 95, Tel. 5805060

Pastoraler Koordinator Dirk Schnieber, Tel. 962935-13
Gemeinderef. Hildegard Vielhaber-Schulte, Tel. 962935-12
Pastoralreferentin Karin Gösmann, Tel. 0171 5106128
Domkapitular Reinhard Molitor, Tel. 05407 8039123
Kita St. Antonius, Bramstraße 101, Tel. 61815
Kita St. Franziskus, Bassumer Straße 38, Tel. 15520
